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Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung Mi 2023-07-05 18.00-20.30 Uhr, 
Freiluftsitzung im Kindergarten-Garten Markgrafenstr. 38, 78467 Konstanz

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, TO Millauer

Herr Millauer begrüßt die Teilnehmer und stellt per Frage fest, dass niemand der Nennung seines 
Namens im Protokoll widerspricht
Teilnehmer: 
(a) Vorstand(V) u. Berater(B): Harris(B), Kratzer(B), Messmer(V), Millauer(V), Schön(V), M. Scholtz(V);
(b) sonst. Mitglieder: Hamann, Hauser (BUND), B.Scholtz 
(c) Gäste: E. Pohlmann., 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt; TO wird angenommen 

2. Genehmigung Protokoll 

Protokoll der öffVS am 2023-06-07  wird einstimmig angenommen

3. Polizeiverordnungsänderung 
Vgl. nochmals Protokoll v. 2022-12-07 sowie Protokoll vc. 2023-06-07

Da in der Stadtverwaltung keine Aktivität zu erkennen ist, soll erneut Antrag gestellt werden; 
und zwar soll eine „Parkanlagen-Satzung“ erreicht werden (nach dem Vorbild von Freiburg).  

Wenn immer noch nicht reagiert wird, dann Petition zusammen mit der FGL.
     Scholtz

4.  Bürgerbudget Begegnungstische: Aufstellung, Einweihung 

Vgl. frühere Protokolle, besonders: Protokoll  öffVS v. 2022-09-04, 2022-10-12 und 2023-04-12 

Die Begegnungstische sind da (Kosten ca. 1.800 pro Stück), und inzwischen auch die Bänke/Gestelle.

Die „Feierliche Eröffnung“ soll (wie bereits beschlossen) am Ebertplatz stattfinden, und zwar 
jedenfalls Freitag Nachmittag, 14.00 Uhr

Genaues Datum, nachdem tatsächliche Aufstellung erfolgt ist. Soll zur öffentlichen Präsentation der 
BGP / Mitgliederwerbung genutzt werden: ASU, Bürgerengag., TBK, Südkurier, Flyer Anwohner. 

- Anliegende Geschäfte (Ebertplatz)  etc. werden angesprochen, 
um mit Speis und Trank zu unterstützen. Messmer, Millauer, Brunner

Herr Hentschel übernimmt Verteilung Einladungen Hentschel

Diskutiert wird, in welcher Form „Spendenbescheinigungen“ o. ä. für die Unterstützung durch die 
Geschäfte etc. ausgestellt werden können. 
Entsprechend aktueller Kenntnis ist es möglich sog. „Zuwendungsbestätigungen für 
Sachspenden“ auszustellen (= mit Auflistung, was geliefert wurde, mit jeweiliger Wertangabe)

Einladungen: Zusätzlich zu den bereits beschlossenen (s. Protokoll v. 2023-06-07) auch:
alle drei Bürgermeister.

https://bgp-konstanz.de/
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5. Umweltfreundlicher Benediktinerplatz   BGP + SPD   
Vgl. frühere Protokolle, besonders: Protokoll der öffVS am 2022-11-02 und 2023-01-11

Millauer

Die von den TBK auf Initiative des Integrationsbeauftragten hin bereits aufgestellten 3 Buchstaben 
„ WIR “ sollen nun von den TBK mit Bänken verbunden werden. 

Zur kurzfristigen Verbesserung – und im Sinne der „Anpassung(!) an den Klimawandel“ durch 
geeignete Bäume etc. - wurde der ASU vorgeschlagen, die Platanen auf dem Benediktinerplatz und 
andere, die bisher jedes Jahr beschnitten wurden, nicht mehr zu beschneiden, sondern wachsen zu 
lassen (wie die Platanen auf der Rückseite, beim Sozial- u. Jugendamt). 
Dies wäre eine Maßnahme mit Kosten: Null (bzw. sogar Einsparungen).
Dem vorgebrachten Einwand, dass man Bäume, die man jahrzehntelang beschnitten habe, nicht 
einfach unbeschnitten lassen könne, weil dies unkalkulierbare Folgen für die Statik der Bäume haben 
könne, ist zu erwidern, dass man es ja einfach probieren könne … Doch beschneiden kann man bei 
Bedarf ja immer noch … 

Es wurde von H. Hauser – bislang ohne Erfolg – darauf hingewiesen, dass Platanen die idealen 
Bäume für die zu erwartenden heißeren und trockeneren Bedingungen seien – wie man auch daran 
sieht, dass sie z. B. in Südfrankreich allgegenwärtig sind. Der Grund ist, dass Platanen (wie auch 
Nussbäume …ehem!) sog. „Herzwurzler“ sind. 
Es wird ein entsprechender Brief an die ASU formuliert und versandt Millauer
 

Das Wurzelwerk einer Platane kann riesig sein:
- Die Wurzeln gehen metertief und können eine Länge erreichen, die der oberirdischen Baumhöhe entspricht
- Die Wurzeln gehen mehrere Meter in die Breite; manchmal ist ihr Durchmesser größer als der der Krone
- Das Wurzelwerk ist stark verästelt

6. Antrag Baumschutzordnung Scholtz
Vgl. Protokoll der öffVS am 2022-11-02. 

… Antrag liegt im Gemeinderat. 

7. Parkplatzmanagement /Parkraumuntersuchung Petershausen BT digital?  
- Protokoll BGP öffVS v. 2021-07-08  //   - Amtsblatt Stadt KN v. 18. 05.2022, S. 5  //  - Protokoll BGP 2022-05-04 
- Workshop Parkraummanagement 2022-05-16   //   - Protokoll BGP 2023-01-11 
- Protokoll BGP 2023-02-15    //     - Amtsblatt Stadt KN v. 2023-03-25

Aktuell nichts Neues.  Auskunft H. Nadj: Auswertung der Untersuchung noch nicht abgeschlossen.
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8. Schänzle Grundstücksvergabe?
Vgl. Protokoll der öffVS am 2022-06-07. 

Es ist nach wie vor Stand, dass hier in Ergänzung der werbewirksam limitierten(!) Hotelkapazitäten 
(auf stolze 9.000 Betten) ein Hostel geplant ist. Dies ist möglich, da erst 7.000 Betten verfügbar seien!
Es wird erneut festgestellt, dass hier die Stadt ihr „Tafelsilber“ verschleudert.
Aktivität BGP: 0 , nicht angebracht 
 

9. Kiosk Seerhein
Vgl. Protokoll BGP öffVS v. 2022-02-02, öffVS 2022-04-13, Südkurier 18. Aug. 2020  u. ö. 
Nach letzter Auskunft der Stadt im Präventionsrat „sollte“ der Kiosk ab „Anfang Juni“ bewirtschaftet werden. 
Es ist aber immer noch nichts zu sehen; insbes. sind weder die Toiletten noch ein Grill in Betrieb. 

Nach wie vor tut sich nichts. Derzeit sind (angeblich?)  1 Stunde  / Woche  zwei Männer anwesend; 
es ist unklar, was die tun … Die Toiletten sind jedenfalls nach wie vor geschlossen; ein Grill ist nicht 
vorhanden.

Aktivität BGP: im Präventionsrat reklamieren.        Millauer

10. Termine 
Die nächste öffentliche Vorstandssitzung ist geplant für:

wann:  Mittwoch 13. September 2023, 18.00 Uhr  Messmer/Millauer

wo: im Speiseraum des Kindergartens 1. Stock Markgrafenstr. 38, 
(bzw. bei gutem Wetter wieder im Garten …) 

Diese Termininformation gilt bereits zugleich als Einladung.

11. Verschiedenes, weitere Aussprache Me/Mi

Betrifft Lärmschutz:         Scholtz

Nachdem Frau Parschat, die die Genehmigungen für „Seltene Ereignisse“ erteilt (und damit auch die 
Genehmigung, unerträglichen Krach zu machen) sich nicht an die gesetzlichen Vorgaben hält (z. B. 
Erreichbarkeit von Verantwortlichen während des „Events“, Messung der Geräuschpegel und 
Herausgabe der Daten etc.), 
soll evtl. Klage eingereicht werden, zusammen mit der L*IN*K  sowie unter Mitwirkung von RA Frick. 

Der Vorstand der BGP stimmt dem ausdrücklich zu, einschließlich der kostenpflichtigen Beratung 
durch RA Frick 
und erteilt Herrn Scholtz dafür ausdrücklich „Freie Hand“.  

Damit schließt Herr Millauer die Sitzung um 20.16 Uhr

Schön
(Protokoll)


